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ATA da 141ª Reunião Ordinária da Unidade Regional Colegiada Norte de Minas do 

Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM. 

Data: 07 de Maio de 2019, às 13h30min. 

Local: Auditório da Supram Norte de Minas - Rua Gabriel Passos, 50 - Centro - 

Montes Claros/MG. 

 

 

Aos 07 de maio de  2019, às 13h30min, reuniu-se a URC – Unidade Regional Colegiada 1 
do Norte de Minas, no Auditório da Supram Norte de Minas - Rua Gabriel Passos, 50, 2 

Centro, Montes Claros/MG Participaram os seguintes membros Conselheiros Titulares e 3 
Suplentes: como Presidente: Margarete Suely Caires Azevedo- Chefe di Escritório 4 
Regional Norte – IEF; Secretaria SEAPA: Titular: Sérgio de Oliveira Azevedo; Secretaria 5 
de Estado de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia e Ensino Superior – 6 

SEDECTES: Titular: Benigno Antônio Oliva Santos; Secretaria de Estado de Transportes 7 
e Obras Públicas – SETOP: Titular: Tibireça Pires Glória;  Procuradoria Geral de Justiça 8 
–  PGJ: 2º Suplente: Daniel Oliveira de Ornelas; Polícia Militar de Minas Gerais – 9 

PMMG: 1º Suplente: Tenente PM Davi Pereira de Oliveira Júnior; Prefeitura Municipal 10 

situada na área de abrangência da URC; 2º Suplente: Keila Cristina Novais Porto;  11 
Federação das Industriais do Estado de Minas Gerais – FIEMG :  Titular: Ézio Darioli; 12 
Federação da Agricultura do Estado de Minas Gerais – FAEMG: Titular: Juvenal Mendes 13 

Oliveira; Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas Gerais – 14 
FETAEMG: Titular: Lindon Batista Neves; Federação das Associações Comerciais, 15 

Industriais, Agropecuárias e de Serviço do Estado de Minas Gerais – FEDERAMINAS: 16 
Titular: João Paculdino Ferreira; Representante de entidade ambientalista legalmente 17 
constituída no Estado para proteção, conservação e melhoria do meio ambiente, assim 18 

cadastrada no cadastro Estadual de Entidades Ambientalistas – CEES, nos termos da 19 

Resolução SEMAD nº 1.573, de 26 de Abril de 2012: Titular: João Alves do Carmo – 20 

Instituto Tabuas da Bacia do Verde Grande; Representante de entidades 21 
reconhecidamente ligadas ao ensino, pesquisa ou desenvolvimento tecnológico ou 22 

científico na Área do meio ambiente e da melhoria da qualidade de vida: 1º Titular: Maria 23 
das Dores Magalhães - UNIMONTES; Representantes de entidades civis representativas 24 
de categorias de profissionais liberais ligadas à proteção do meio ambiente e da melhoria 25 
da qualidade de vida: Titular: Guilherme Augusto Guimarães de Oliveira– CREA/MG. 26 

Estiveram também presentes Clésio Cândido Amaral, Superintendente da SUPRAM NM, 27 
e Técnicos da SUPRAM NM. 28 
A Presidente Margarete Sueli Caires Azevedo, Superintendente do IEF Regional 29 
Norte, diz que vai dar início aos trabalhos da pauta. Agradece a presença de todos o e 30 
cumprimenta todos os Conselheiros e convidados por estarem presentes dando andamento 31 

nos trabalhos da pauta. Declara aberta a reunião da 141ª Reunião Extraordinária da 32 
Unidade Regional Colegiada Norte de Minas co Conselho Estadual de Política Ambiental 33 

– COPAM – em  07 de maio de 2019, às 13h 30min, no auditório da SUPRAM NM, rua 34 
Gabriel Passos, nº 50, Centro, Montes Claros/MG. Convida todos pra ouvirem a execução 35 
do Hino Nacional Brasileiro. 36 
1. Execução do Hino Nacional Brasileiro. 37 
2. Abertura pelo Subsecretário de Gestão Regional da Secretaria de Estado de Meio 38 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e Presidente da URC Norte de Minas, Dr. 39 
Diogo Soares de Melo Franco.  40 
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A Presidente passa ao item 3 da pauta. 41 
3. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. 42 
 Clésio Cândido Amaral, Superintendente da SUPRAM NM, comunica que a Diretora 43 
Técnica, Cláudia, está saindo de licença maternidade, e já se tem nova Diretora Técnica, 44 

Sarita Pimenta, e quer apresentá-la a todos. Informa que é Bióloga, tem formação técnica 45 
tanto quanto Cláudia a quem vai substituir nesse período todo. A Presidente questiona 46 
se algum Conselheiro tem comunicado para fazer e diz que pode ficar à vontade. Passa 47 
ao item seguinte da pauta. 48 
4. Exame da Ata da 140ª RO de 12/02/2019.  49 

 A Presidente coloca em discussão a  Ata da 140ª RO de 12/02/2019. Não havendo 50 
manifestação, coloca em votação. Diz que, se os Conselheiros permanecerem como estão, 51 
será aprovada. O Conselheiro Daniel Oliveira de Ornelas, representante da PGJ, 52 
informa que vai abster-se por não ter participado da última reunião. O Conselheiro 53 

Guilherme Augusto Guimarães de Oliveira, representante do CREA, também se 54 
abstém por não ter participado da última reunião. A Presidente informa que a ata está 55 
aprovada.  56 

5. Competência para Deliberação dos processos de compensação conforme Decreto 57 

nº. 47.565/2018. Apresentação: Supram NM. 58 
Dr. Yuri Rafael Trovão, da SUPRAM NM, diz que vai fazer uma apresentação breve 59 
em relação ao Drcreto 47.565 que alterou o Decreto 49.563. A Presidente dá parabéns 60 

ao Dr. Yuri pela apresentação e dá sequência à pauta. 61 
 6. Processos Administrativos para exame de Recurso de Autos de Infração:  62 

6.1 Serranorte Agropecuária Ltda./Fazenda Formoso e Marangaba - Culturas anuais, 63 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura, 64 
beneficiamento primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, 65 

despolpamento, descascamento, classificação e/ou tratamento de sementes e canais de 66 

irrigação - Buritizeiro/MG - PA/Nº CAP 458703/2018 - AI/Nº 55316/2016. 67 

Apresentação: Supram NM. RETORNO DE VISTAS pelos Conselheiros Ézio Darioli 68 
representante da FIEMG e Juvenal Mendes Oliveira representante da FAEMG.  69 

O Conselheiros Ézio Darioli, representante da FIEMG, diz que gostaria que Dr. Yuri 70 
informasse se nesse processo se teria condição de aplicar, segundo o art. 68 do Decreto 71 
44844, a atenuante do item ”c”. Diz que, pelo que viu, embora se tenha feito a instalação 72 
do equipamento, ele não operou, e já tinha esse cultivo da irrigação e café. Diz que 73 

entende que não houve prejuízo ao meio ambiente durante esse processo, embora tenha 74 
montado os equipamentos. Yuri Rafael Trovão, pela SEMAD, diz que o Dr. Frederico, 75 
que é o Jurídico do processo, pede explicar melhor que ele, mas, em relação ao código da 76 
infração, consta inclusive “instalar”. Independentemente de se ter entrado em operação, 77 
a própria instalação já enseja a aplicação da multa. Dr. Frederico, da SEMAD, diz que é 78 

como Dr. Yuri falou. Não foi pleiteado pelo próprio empreendimento, mas, no código da 79 
infração consta a conduta de instalação também. Por isso o Jurídico da SEMAD não 80 

reconhece a possibilidade de aplicação dessa atenuante. O Conselheiro Juvenal Mendes 81 
Oliveira, representante da FAEMG, diz que só quer acrescentar que a RG está 82 
trabalhando na Serranorte recuperando a área.  83 
A Presidente, coloca em votação conforme o parecer da SUPRAM. O Conselheiro Ézio 84 
Darioli, da FIEMG, abstém-se. O Conselheiro Juvenal Mendes Oliveira, representante 85 

da FAEMG, abstém-se. O Conselheiro Daniel Ornelas, representante da Procuradoria 86 
Geral de Justiça, abstém-se ns termos do Ato da Corregedoria Geral do Ministério Público 87 



 

                               Ata da 141ª Reunião Extraordinária da URC/Norte de Minas – 07/05/2019 
 
 

nº2, de 2019. A Presidente diz que está aprovado com 03 abstenções. O Conselheiro 88 
João Paculdino, da FEDERAMINAS, diz que também se abstém. A Presidente diz que 89 
está aprovado com 04 abstenções. 90 
6.2 Santa Cecília Participações e Administrações Ltda. ME/Fazenda Ribeirão - 91 

Silvicultura - Montezuma/MG - PA/Nº CAP 457807/2017 - AI/Nº 54627/2015. 92 
Apresentação: Supram NM. 93 
A Presidente questiona se algum Conselheiro tem destaque ou manifestação a fazer. Diz 94 
que, conforme parecer da SUPRAM, coloca em votação. O Conselheiro Daniel Ornelas, 95 
representante da Procuradoria Geral de Justiça, diz que se abstém pelos mesmos motivos 96 

do processo anterior. A Presidente informa que está aprovado com uma abstenção. 97 
6.3 ARG Ltda./Fazenda Santa Izabel - Extração de rocha para produção de britas com 98 
ou sem tratamento - São João da Ponte/MG - PA/Nº CAP 440395/2017 - AI/Nº 99 
41760/2015. Apresentação: Supram NM. 100 

A Presidente coloca em discussão. O Conselheiro Juvenal Mendes Oliveira, da 101 
FAEMG, diz que a RG está trabalhando na recomposição da área e não está operando a 102 
extração de brita. A Presidente coloca em votação. O Conselheiro Daniel Ornelas, 103 

representante da Procuradoria Geral de Justiça, diz que se abstém pelos mesmos motivos 104 

já citados. O Conselheiro Juvenal Mendes Oliveira, da FAEMG, abstém-se. 105 
A Presidente informa que está aprovado com 02 abstenções. 106 
7. Processo Administrativo para exame de Compensação Ambiental decorrentes do 107 

Corte e/ou Supressão de Vegetação Nativa pertencente ao Bioma Mata Atlântica:  108 
7.1 Manga I Geração de Energia Solar Ltda. - Usina solar fotovoltaica - Manga/MG - 109 

PA/Nº 12040000297/18 - Fitofisionomia: Floresta Estacional Decidual. Estágio de 110 
Regeneração: Médio. Apresentação: URFBio Alto Médio São Francisco. 111 
Yuri Rafael Trovão, pela SEMAD, esclarece que, na pauta do Conselho, no item 7 está 112 

“Processo Administrativo para exame de Compensação Ambiental decorrentes do Corte 113 

e/ou Supressão de Vegetação Nativa pertencente ao Bioma Mata Atlântica”. Esclarece 114 

que,na realidade, não é só compensação. Tem-se também, dentro do parecer que foi 115 
disponibilizado, conforme modo e tempo do Regimento, que também trata da 116 

intervenção. Alerta que, no momento da aprovação, caso seja aprovado, os Conselheiros 117 
estarão aprovando também a intervenção. Pede desculpas. Justifica que é o segundo 118 
processo nesses termos que está sendo pautado. Questiona se há algum problema em se 119 
votar dessa forma, embora não descrito no item 7, mas no parecer está muito claro que se 120 

trata de intervenção com compensação. Ocorrem  manifestações. Findo o debate,  A 121 
Presidente coloca em votação. O Conselheiro Daniel Ornelas, da Procuradoria Geral 122 
de Justiça, diz que vai abster-se em função do ato da Corregedoria do Ministério Público. 123 
A Presidente informa que está aprovado com uma abstenção. Agradece a presença do 124 
todos, dos Conselheiros que estiveram presentes e contribuíram para o  trabalho, as 125 

tratativas e aprovações. Declara encerrada a 141ª Reunião Extraordinária do COPAM 126 
Norte de Minas.  127 

8. Encerramento. 128 
Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual 129 
foi lavrada a presente ata. 130 
Esta é a síntese da reunião do dia 07 de maio de 2019. 131 
 132 


